



万願荘防災防犯会から版

H28 年度 VOL.2



1. はじめに

今年の台風は例年と異なり日本近海で発生し発達しながら強い勢力を保ったまま上陸するのが特徴でした。特に台風9号は浅川流域に集中豪雨を降らし浅川の浅川橋水位観測所（八王子市）では8月22日12時10分頃に「避難判断水位（レベル3）」に到達し、さらに水位が上昇「はん濫危険水位（レベル4）」に到達する見込みで日野市は午後1時20分に流域の4万2255世帯、9万767人に避難勧告を出しました。避難区域は高幡、上田、新井、石田、川辺堀之内、平山、東平山、西平山、南平、落川、百草、豊田、万願寺の各地域でした。



避難所として三沢中学校、第八小学校、南平小学校、豊田小学校、平山小学校、第四中学校、万願寺交流センターを開設しました。落ち着いて避難する様に呼び掛けられましたが、初めて避難勧告を受ける住民も多く現場では相当混乱した様子だったと聞いています。幸い浅川は氾濫せず事なきを得ましたが河川の近くに住む我々も今回の教訓を学び準備したいものです。

2. 防災食実習研修会（6月23日）

万願荘防災防犯会の女性会員が中心になり、一つの鍋で作る防災食の実習研修会を実施しました。男性会員もいざ本番の

時には自らも包丁を握らなければならぬため、研修会に参加して熱心



に見学（今回は見事な包丁さばきは見られませんでしたが…）しました。男性会員は防災訓練での役割分担が異なるため初めて見学するメンバーも多く自治会内の多くの皆様に広めた方が良い等の意見が出されました。防災訓練での説明だけでなく今回の様な研修会を開き多くの方に体験していただきと思っています。



3. 日野警察署長感謝状受賞（6月24日）

防災防犯会の

さんは平成22年の自主防災会発足時から朝夕の



通学児童見守り等の功績が認められ日野警察署長・日野市交通安全協会長より感謝状が贈られました。

さんは天候に関係なく年間を通して見守りに立たれ、体調のすぐれない時は酸素ボンベを吸引しながら児童達と交流を深めておられます。児童からも「じゃんけんおじさん」の異名があり、ご自分でも子供達から元気をもらえるからと今日も見守りに立たれています。



いつまでもお元気に通学児童を見守っていただきたいと思っています。



4. 盆踊り大会（7月16・17日）



今年は準備から本番・後片付けまで天候に恵まれ、良い盆踊り大会ができました。しかし、他の自治会と同日開催になり自転車で来場される方は例年よりも少なく、会場内も整然としていた様に思われました。都道を走る車は以前より少なくなりましたが、その分スピードが上

がり都道を担当する交通整理担当からは来場者の横断にかなり気を使っていました。来年度は会場の近くでは車がスピードを落とす工夫を考えたいと思います。防災防犯会からは延40人が交通整理と場内整理に参加しました。

5. 日野市民でつくる防災・減災シンポジウム（7月16日）

今年度は実践女子大学で基調講演「大切な人と地域を守る～新潟県中越大

地震の教訓から学ぶ」… 氏（防災サポートおぢや理事長）と分科会第1…みんなで考える避難所の運営 第2…自助・共助をあらためて問う！ 第3…災害時要配慮者って？ 第4…水害に備える！に141名の市民の皆様が参加され盛大に実施されました。参加者はそれぞれ興味のある分科会を受講して意見交換等を行いました。万願荘自治会は分科会第2（受講者38名）に日野消防署警防課地域防災担当係長（自助）と代表（共助）がそれぞれ担当分野の講演と意見交換を行いました。当日は盆踊りと重なり自治会からの参加者は限られましたが来年度は多くの方が参加されると思いました。

6. 防犯看板取付（9月4日）

平成28年度日野市自治会活動インセンティブ補助金をもらい、防災防犯会の手作りで地域の防犯看板を15箇所交換しました。従来の看板は文字が黒色でしたが今回はカラー印刷にして目立つ様にしました。自治会役員からも標語のアイディアをいただき良いものが出来ました。お住いの近くで防犯看板を増設したい場所が有れば近くの防災防犯会員にお知らせ下さい。



7. 東京消防庁「防災シンポジウム2016」（9月17日）

築こう地域の共助体制～つなげよう「地域」と「若い世代」の絆～とのタイトルで東京消防庁

から熊本地震の調査報告・学識経験者日本女子大学 教授による熊本地震からの教訓をふまえた講演と事例発表①学校法人東京農業大学
②中野 消防団



③荒川区立南千住第2中学校レ

スキューピー④万願荘自治会防災防犯会の4団体が発表し日頃の防災活動への感謝状を消防総監よりいただきました。

8. 八坂神社祭礼（9月17～19日）

今年の祭礼は万願荘地域に八坂神社の宮神輿が巡行され本祭りは大勢の担ぎ手の人達が万願荘にいらっしゃいました。幸い祭礼の準備と後片

付け・宵宮・演芸会・ササラ万灯・

本祭り1日目は雨にも降られず天候にも恵まれ大変に盛り上げる祭礼でした。残念な事に最終日の子供神輿・神輿パレードは雨の中で行われ

る事となり少し残念でした。防災防犯会は地域内6回の神輿警備に延48人、女性会員は子供神輿の麦茶搬送に延10人・準備後片付けに延12人が担当しスムースな運行が出来る様サポートしました。

以上

